

Amenaza para cerca de dos mil empleos

Australis advirtió al Gobierno "riesgo de cierre de operaciones"

● La empresa criticó el lento actuar de la Superintendencia de Medio Ambiente (SMA) en la tramitación de una autodenuncia ambiental. El organismo respondió que los procedimientos se han mantenido "activos desde su origen".

Pedro Escobar
 pescobar@elpinguino.com

La empresa salmone-
 ra Australis planteó
 al Gobierno, a
 través de sus inver-
 sionistas, el grave impacto
 económico de la lenta trami-
 tación de una autodenuncia
 ambiental por parte de la
 Superintendencia de Medio
 Ambiente (SMA) y los riesgos
 que existen de cierre
 de sus operaciones.

Según el acta del portal de Ley de Lobby de la Subsecretaría General de la Presidencia, la subsecretaría Macarena Lobos sostuvo una audiencia el 21 de agosto pasado, a las 10:30 horas, en La Moneda.

En el encuentro participaron Mauricio Delgado, gerente de asuntos regulatorios de Australis y Renato Leyton, consultor senior de Imagiación.

El mismo documento detalló el motivo de la reunión: "Exponer la posición de los inversionistas chinos respecto al proceso de autodenuncia ante la SMA por sobreproducciones cometidas por el anterior controlador (chileno) y los riesgos de cierre de sus operaciones".

Desde Segpres confirmaron a Pulso de La Tercera, que así fue solicitada la reunión y que sólo estuvieron Leyton y Delgado.

En abril del año pasado, la SMA formuló cargos en contra de Australis por sobreproducción en 33 centros de cultivo ubicados entre las regiones de Aysén y Magallanes.

Agrava la situación una dura disputa legal entre los actuales controladores de la empresa y su anterior dueño y fundador.

Informe 2023

En el informe de Sostenibilidad 2023, el gerente general de Australis Seafoods, Andrés Lyon, informó que el año pasado, la empresa debió tomar medidas duras "para garantizar la viabilidad de Australis, como fue el cierre de la planta de procesos Torres del Paine, situada en la ciudad de Punta Arenas. Esto significó una decisión dolorosa, pero absolutamente responsable y necesaria tras ajustar nuestra producción, según los programas de cumplimiento que presentamos ante la Superintendencia del Medio Ambiente, con el objetivo de hacernos cargo de las graves faltas y de la sobreproducción que cometió la administración anterior desde 2016, y que fueron parte de la autodenuncia que presentamos ante dicha entidad en octubre de 2022".

Pérdidas

Pulso consultó a la empresa el detalle de estas pérdidas y su respuesta fue: "Se trata de ajustes ya hechos e informados públicamente y que han significado a Australis reducir la producción en un 50% en los años 2023 y 2024, a niveles cercanos a las 50 mil toneladas, reportando pérdidas por US\$ 80 millones en el ejercicio 2023. Esto, junto con haber cerrado algunas instalaciones de operación en agua dulce y centros de mar, adicionalmente en octubre pasado debió cerrar sus operaciones de procesamiento en la ciudad de Punta Arenas, además de desvincular a más de 1.000 empleados directos".

Según el último reporte de sostenibilidad, en los últimos tres años, la compañía ha experimentado una notable reducción en su dotación de personal. En 2020, contaba con 2.668 trabajadores;

en 2021, la cifra disminuyó a 2.485; en 2022, subió a 2.539 colaboradores; y en 2023, el número de empleados se redujo significativamente a 1.897.

SMA

En tanto, la SMA respondió a la misma fuente que "los procedimientos sancionatorios que se han iniciado en contra de Australis se han mantenido activos desde su origen. En la presentación de sus programas de cumplimiento, la SMA ha realizado rondas de observaciones en prácticamente la totalidad de ellos, lo que ha significado la revisión sistemática de una gran cantidad de información".

"Es importante agregar que los casos iniciados en contra de Australis, abordan infracciones complejas desde el punto de vista ambiental, por lo que se

1.897 empleos

posee la empresa Australis en las seis regiones donde opera. En Magallanes, tiene seis concesiones acuícolas, una importante planta en Natales y operaciones en Punta Arenas.

requiere de un acabado análisis de cada uno de los antecedentes. A esto se suma que la empresa, en algunos casos, ha realizado rectificaciones y presentaciones complementarias, las cuales también han sido analizadas en cada caso. Por su parte, al formular sus observaciones, la SMA ha otorgado plazos para la presentación de programas de cumplimiento refundidos, los cuales han sido ampliados a solicitud de la empresa, con el fin de



VER VIDEO

La empresa acuícola ha enfrentado difíciles momentos en los últimos años.

complementar su propuesta o realizar los análisis necesarios para abordar las observaciones de la SMA", dijeron desde la autoridad ambiental.

CONCURSO

FIESTAS PATRIAS

SORTEO 17 DE SEP.

PREMIOS

- 1 CORDERO MAGALLÁNICO
- 1 POLLO + 1 KILO LONGANIZAS + 1 BEBIDA
- 1 CANASTA DE FRUTAS Y VERDURAS
- 1 PARRILLADA PARA DOS PERSONAS
- 12 EMPANADAS + 4 MOTE C/HUESILLOS
- 10 KG DE PAPAS + 1 BANDEJA DE HUEVOS

VÁLIDO POR COMPRAS
SUPERIORES A \$10.000

ARAUCO 1698 ESQUINA BELLAVISTA

+569 58540034

PEREZ DE ARCE 534 (ENTRE A.SANHUEZA Y CHILOÉ)

612-229332

“Exponer la posición de los inversionistas respecto de la autodenuncia a la SMA por sobreproducción y los riesgos de cierre de sus operaciones”.

“Los procedimientos sancionatorios iniciados en contra de la empresa Australis se han mantenido activos desde su origen”

Reunión por Ley de Lobby, 21 de agosto en La Moneda.

Superintendencia de Medio Ambiente.